
書面審議結果 

会議名 令和２年度 第 1 回芦屋町男女共同参画審議会（書面審議） 

期間 令和 3 年 3 月 22 日（月）～29 日（月） 

委員 

委員 田中 信代 出 委員 田中 守成 出 

委員 豊岡 正幸 出 委員 鹿島 由美 出 

委員 上村 定紀 出 委員 本田 幸代 出 

委員 篠原 美紀 出 委員 北 陽一 出 

件名・議題 
議題 
第 2 次芦屋町男女共同参画推進プラン事務事業について 

合意事項 
決定事項 

 ○第 2 次芦屋町男女共同参画審議会にかかる書面審議 
議題 
第 2 次芦屋町男女共同参画推進プラン事務事業について 
・令和 2 年度実施状況結果及び令和 3 年度実施目標・計画について、

承認 8 名、不承認 0 名にて、了承された。 
 

○第 2 次芦屋町男女共同参画推進プランの事務事業について、各担当課に対し、令和 2 年

度実施状況結果及び令和 3 年度実施目標・計画の調査を行い、結果について審議会委員

より意見を聴取しました。 
なお、意見聴取は、新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から、書面にて行いまし

た。 
  
【委員からの意見】 

議題１．「第 2 次芦屋町男女共同参画推進プラン」事務事業について 
委 員）令和２年度は新型コロナウイルスの影響でそれぞれの担当係は施策を進めるのに 

大変だったと思います。達成度もＣからＢに、そしてＡへと上がっていることを評価 
したいと思います。令和３年度は少しでも以前に戻り、実施できるのを願っています。 

委 員）Ｂ評価である各種委員会等の設置基準の見直しについて、審議会の男女の比率を最

低でも 30％くらいまでになるよう、生涯学習課より各課に強く申し入れをする。そ

の際、各種審議会に女性が多く参加している他市町村の成功事例等を集約して、具体

的な方法を提示して、各課に働きかけてはどうでしょうか。成功までのアイデア、プ

ロセスを学びたい。 
委 員）コロナ禍で中止せざるを得なかった取組も多かったと思います。来年度は講演会等

開催されることを願っております。 
委 員）各種審議会等委員への女性の参画促進について、令和 4 年度までに女性委員の登

用率 30％を目指しているなか、実績は平成 31 年 4 月 1 日現在 20.3%、令和 2 年 4
月 1 日現在 22.1%で、前年度比 1.8%増となっており、努力は感じられますが、決し

て満足できる数字ではありません。郡内の状況をみると、遠賀町 38.0%、岡垣町 35.9%、

水巻町 30.1%で、3 町の平均 34.6%、県内の町村の平均 27.4%となっています。 



   このように、芦屋町の女性委員登用率は著しく低いと言わざるを得ません。各種審議

会は、特に町の政策の立案、方針決定等、大きな役割を担うところであります。ぜひ

とも男女が対等に参画できるように促していただくことを要望いたします。以上の

ことから、令和 2 年度の「各種審議会等委員への女性の参画促進」の達成度は「Ｂ」

が適当であると考えます。 
    芦屋町においては、令和 3 年度より策定にとりかかる「第 3 次芦屋町男女共同参

画推進プラン」では、女性委員の登用率の目標数値については、最終目標数値だけで

はなく、段階的に定めることを提案いたします。 
 
    
  
 
 
 
 
 


